
2e dimanche ordinaire de l’année C 19 janvier 2025

Les noces à Cana. (Mystère lumineux)
« Faites tout ce qu’il vous dira. » (Jean 2, 1-11) 

Un des meilleurs endroits pour s’émerveiller, pour se réjouir, pour fêter,
c’est bien à l’occasion d’une noce. Tout le monde est heureux, tout le monde est
joyeux. Le Royaume des cieux est souvent représenté par le Seigneur lui-même
comme la participation à une noce. Il savait ce dont il parlait. Ce jour-là, il a donc
accepté l’invitation qui lui fut adressée de venir à la noce avec quelques uns de
ses disciples. Et Marie, elle aussi, était là. 

Certains ont pu croire qu’elle était là comme amie de la famille.  Plus
qu’une simple amie, elle devait être présente pour rendre service à ce couple
qui avait invité tout le village à la fête. Cela durait parfois plusieurs jours. 

Marie, attentive à tout se qui se passe, est la première à constater que
quelque chose ne va pas après un certain temps. Le responsable de la noce est
inquiet. Elle s’aperçoit de la cause et elle dit à Jésus tout simplement: « Ils n’ont
plus de vin. » « Que veux-tu que je fasse? » lui demande Jésus. Elle ne sait pas
ce qu’il va faire, mais elle lui fait confiance. Elle dit alors aux serviteurs; « Faites
tout ce qu’il vous dira. »

Les urnes remplies, l’eau devient du vin et la noce peut continuer aussi
longtemps que prévue. La plupart des convives n’ont rien remarqué sinon que le
vin était meilleur à la fin qu’au début mais personne ne se plaint de la chose.
Le maître du repas, lui, s’en est bien rendu compte et il ne peut que remercier
puisque ce miracle l’a sorti d’un embarras certain. 

Les  disciples  qui  accompagnaient  Jésus  ont  bien  vu  eux  aussi  ce  qui
s’était  passé.  Déjà  ils  étaient  en  confiance  avec  ce  maître  qu’ils  avaient
commencé à suivre. Ce miracle viendra confirmer leur décision de le suivre.
Saint  Jean  qui  rappelle  l’événement  lui  donnera  une  importance  réelle.  Au
moment de rédiger son évangile il ajoute cette phrase étonnante: « Tel fut le
commencement des signes que Jésus accomplit.  Il  manifesta sa gloire et  ses
disciples crurent en Lui. »

On ne sait pas toujours comment tout va finir, ce qui nous est demandé,
c’est de faire confiance comme Marie. Seigneur, fais ce que tu voudras, comme
tu voudras, quand tu voudras. Je te fais confiance, car je sais que tu m’aimes.
Le reste suivra.

Jean Jacques Mireault, prêtre
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Portés par l’espérance
«Si l’espérance t’a fait marcher plus loin que ta peur / 
Tu auras les yeux levés. Alors tu pourras tenir jusqu’au 
soleil de Dieu.» Ce sont les paroles du premier couplet 
du chant Si l’espérance t’a fait marcher. J’y vois un lien 
avec le Jubilée extraordinaire qui s’est ouvert le 24 
décembre, dont le thème est Pèlerins d’espérance. Il 
s’agit d’un appel à nous situer comme des croyants et 
des croyantes en marche, portés par l’espérance. Oui, 
l’espérance, c’est le moteur, ce qui nous pousse à 
avancer, à nous dépasser, à faire un pas de plus, et un 

autre, puis un autre…

Encore faut-il avoir en vue l’objet de cette espérance qui nous garde en mouvement.
Pour éviter de poursuivre des chimères, de naviguer à l’aveuglette ou de tourner en 
rond. Et il faut bien l’avouer, les raisons d’espérer ne sont pas évidentes dans le 
contexte social, ecclésial et international. Dans sa bulle Spes non confudit, qui 
annonce officiellement la tenue du Jubilé, le pape François propose des pistes pour 
éviter de nous sentir prisonniers d’un marasme apparemment sans issue. Voici deux 
des motifs d’espérance qu’il évoque.

En premier lieu, sans surprise: «Le Seigneur Jésus “porte” du salut» (no 1). C’est lui 
le cœur même de notre foi, digne de confiance plus que tout. Son amour jamais ne 
nous déçoit, comme le souligne François en citant saint Paul: «“J’en ai la certitude: 
[…] rien ne pourra nous séparer de l’amour de Dieu qui est dans le Christ Jésus notre
Seigneur.“( Romains 8, 35.37-39)» (no 3) Deuxième motif, des plus fondamentaux: 
«L’espérance chrétienne consiste […] en ceci: face à la mort, où tout semble finir, 
nous recevons la certitude que, grâce au Christ […] “la vie n’est pas détruite, elle est 
transformée“ [1re préface des défunts] pour toujours.» (no 20)

En guise de complément, j’aimerais, en ce début d’année, nous proposer une sorte 
de résolution susceptible de nous aider à nous ancrer dans notre condition de 
«pèlerins d’espérance». Un moyen très simple, à la portée de tout le monde. Le 
rituel de la messe prévoit, en effet, un temps où les fidèles sont appelés à se 
déplacer: le moment de la communion. C’est généralement pour quelques pas 
seulement… Mais il vaut la peine de nous rappeler que si nous nous levons, si nous 
nous mettons en marche à ce moment-là de la célébration, ce n’est pas simplement 
pour nous conformer à une façon de faire; c’est parce que nous sommes portés par 
l’espérance qu’en partageant le pain eucharistique, nous nous unissons dans un 
même Corps, source de vie éternelle. Alors, tout au long de l’année jubilaire, 
pourquoi ne pas faire chaque fois de ces quelques pas un petit bout de pèlerinage 
sur le chemin de l’espérance?
Jean Grou

Quel est le message des Noces de Cana ? 
Il symbolise l'engagement réciproque de Dieu avec son peuple.

 On voit que Jésus est prêt à tout pour que ces noces soient réussies et
joyeuses. Mais le thème permet aussi de découvrir que Jésus a épousé

pleinement notre humanité en participant à une fête humaine pleine de joie
et de promesse. 
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L E S  N O C E S  D E  C A N A
Il est intéressant de constater que l’évangéliste
saint Jean, dans son premier chapitre, refait
comme la création :

1er jour : Une délégation juive vient interroger
Jean Baptiste au Jourdain.
2e jour : Le lendemain, Jean Baptiste désigne
Jésus comme l’Agneau de Dieu 
3e jour : le lendemain, Jean Baptiste donne ses
propres disciples à Jésus.
4e jour : le lendemain, Jésus appelle deux autres disciples
7e jour : trois jours après, a lieu le premier miracle, les noces de Cana, 
Jésus manifesta sa gloire et ses disciples crurent en lui.

Comme le vin commençait à manquer, la mère de Jésus était avec les invités, elle a dit 
aux serveurs de faire ce que Jésus vous dira. Et ils remplirent six jarres d’eau pour les 
remettre au Maître. Les gens ont dit que le bon vin est habituellement servi au début, 
mais vous avez gardé le meilleur pour la fin.
Il serait intéressant de lire notre expérience pour y découvrir les appels du Seigneur 
dans notre vie. Il y a des moyens de découvrir cela par une certaine intériorité, une 
écoute de ce qui se passe en nous, un regard sur ce qui nous réchauffe le cœur, nous 
appelle au dépassement, nous invite à des pas de croissance dans notre vie. 
Chaque jour, Seigneur, tu m’attends.

Maurice Comeau

Célébrations de l’Eucharistie

Samedi 18-janvier Messe dominicale

16 h 30 h † Normand Wener Son cousin Richard

Dimanche 19-janvier 2e dimanche temps ordinaire

9 h 30 †Manuel Soares Pereira Son épouse Elvira

Lundi 20-janvier Temps ordinaire

11 h Intention libre

Mardi 21-janvier Sainte Agnès

11 h Intention libre

Mercredi 22-janvier Saint Vincent

11 h Intention libre

Vendredi 24-janvier Saint François de Sales

Relâche

Lampe du sanctuaire et offrandes

Les personnes qui désirent faire un don pour la lampe du sanctuaire (25 $)
ou les  offrandes,  pain,  vin et  chandelles  (10 $),  peuvent  le faire en se
présentant au presbytère du lundi au jeudi entre 9 heures et 12 heures.
Merci.

199


	Jean Jacques Mireault, prêtre
	Célébrations de l’Eucharistie


